



À l'impossible les Algériens sont tenus

Par [Cherif Aissat](#)

Mondialisation.ca, 08 décembre 2017

Région : [Moyen-Orient et Afrique du Nord](#)

Thème: [Économie](#), [Histoire et Géopolitique](#)

Analyses: [LE MAGHREB](#)

Monumentale ! Telle est notre erreur d'analyse. Les lecteurs des publications du Centre de Recherche sur la Mondialisation (CRM), (Ottawa, Canada) seront probablement surpris par un tel et rarissime aveu. Dans notre texte « Paris – Alger – Boudjellil et le président de la France » [\[1\]](#) publié le 28 novembre 2017 par le CRM qui se voulait une anticipation des résultats du déplacement du président français à Alger, nous avons écrit : « Comme aux dominos, le président de la France fera un carnage à Alger » (Voir note a).

Avec ce déplacement, nous avons appris la subtilité dans la hiérarchie protocolaire des visites officielles : celles ayant rang d'amitié et de travail et celles à rang d'État. Ce premier aveu fait, le second a été notre anticipation sur un carnage qui n'a pas eu lieu.

Ces aveux ont été alimentés par le suivi d'une dizaine de sources d'informations faites de chaînes de télévisions et journaux des deux pays accessibles sur le Web auxquelles nous avons accordé un temps réduit. À ces aveux, d'autres erreurs pourraient être identifiées par les lecteurs intéressés en faisant des parallèles entre l'écrit cité supra et les conséquences de cette visite.

En reconnaissant les erreurs de notre analyse qui est d'un point de vue universitaire plus normative que positive, deux éléments et non des moindres que sont les contenus et les qualités de l'information ont été partiellement bien ciblés : sa platitude et l'absence des caractères polémique et passion habituels lors des événements exceptionnels qui lient l'Algérie et la France. Si en Algérie, alors que nous nous attendions à quelques élancements de la part de ceux qualifiés de nationalistes ou de purs et durs conservateurs en majorité des arabistes – baâthistes [\[2\]](#), leurs silences ont été un autre défaut de notre analyse. Par contre en France, les célébrités intellectuelles les plus médiatisées et « spécialistes » des relations algéro-françaises ont brillé par leurs mises au pas, preuve que le président français et les fermes de l'information qui le soutiennent ont caporalisé tout l'édifice informationnel.[\[3\]](#)

L'éclipse des vedettes françaises des talkshows ont entraîné dans leurs sillages celle de leurs pendantes algériennes qu'elles résident en Algérie, en France ou qu'elles aient les pieds dans les deux pays.

Plus qu'un carnage, une humiliation

Le respect des vies privées et la sacralité des dignités humaines nous interdit d'analyser et d'interpréter certains détails protocolaires de cette visite lesquels pourraient révéler des effets dommageables à l'Algérie.

Le matériau principal qui sera utilisé dans le développement qui suit est l'interview de 19 minutes du président de la France : « Emmanuel Macron s'exprime sur TSA » [4]. Par une communication tant bien que mal maîtrisée, le président de la France a mystifié ses interlocuteurs algériens. Dans ce développement, l'aspect international sera plus lourd que le national.

La leçon de morale infligée aux Algériens : En évitant de parler des ravages de la Politique européenne de voisinage, la démographie algérienne et la quête de visas de nos compatriotes pour l'émigration a été une aubaine autour de laquelle le visiteur de l'Algérie a articulé les objectifs de sa visite.

Le doigté dans la manipulation de l'histoire : Dans les rues d'Alger-Centre, flanqué d'un historien français très célèbre en Algérie pour ses livres plus factuels qu'universitaires dans lesquels le poids des USA dans l'indépendance de l'Algérie est très peu développé par rapport à ceux des pays arabes, de la Yougoslavie et de l'ex URSS, en évoquant superficiellement l'émir Abdelkader, sans citer le Traité de la Tafna[5] ou les Enfumades dans les montagnes algériennes, précurseurs des chambres à gaz nazies, le président français a abusé de l'argument d'âge. En visitant une librairie sise à la place du nom de cet illustre émir, la négociation du protocole a été en faveur des Français qui lui ont évité la villa Susini ou l'école Sarouy, lieux de tortures durant la guerre de libération nationale.

Les droits de l'homme en Algérie et en Afrique : Un domaine qu'aucun pays africain et ancienne colonie française n'ose aborder avec le président français pour la raison que la France est la première à les violer que ce soit chez intra-muros avec leurs complicités ou extra-muros c'est-à-dire sur le territoire français même. Durant le court séjour du président de la France, un forum sur les droits de l'homme a été interdit par les autorités administratives du département de Béjaia. La guerre civile des années 1990 en Algérie et son lot de disparitions, les procès parisiens en rapport avec et l'assassinat à Paris de l'avocat Ali Mecili, un Algéro-français sont des cas qui relèveraient de la compétence de tribunaux internationaux ou d'organes de justice ad hoc et à compétence universelle.

L'Algérie, la France et la délimitation des sphères d'influence des puissances occidentales

Dans cette interview, pour éviter d'irriter les autorités politiques algériennes et marocaines, pour laisser ce problème d'occupation durer entre l'Algérie et le Maroc parce qu'il sert les intérêts d'influence de la politique étrangère de son pays, le président français a fait le funambule sur l'autodétermination et l'indépendance du Sahara occidental. D'un point de vue Relations internationales, il devient une évidence que la question sahraouie est du ressort des États-Unis d'Amérique qui ferait du futur État un marché pour leurs investissements et de sa façade ouest de l'Atlantique africain une base de contrôle des mouvements maritimes et de sa défense avancée.

Les guerres, le terrorisme dans les pays du Sahel et l'exclusion de l'Algérie

En glissant avec assurance dans ses réponses les opérations Serval et Barkhane, le président français a fait dans l'autosatisfaction du poids de son pays dans la construction du G5-Sahel. En évoquant l'accueil qu'il a réservé aux dirigeants libyens à Versailles, la situation créée par la France que vivent les Libyens et qui n'aurait pour solution que sa partition avec celle du Mali, il a pointé clairement les menaces qu'il fait peser sur l'Algérie qui parce qu'elle est une cible a été exclue du G5-Sahel. Malgré ses efforts et avec

l'absence remarquée de la Tunisie, l'Algérie a échoué dans l'organisation de pourparlers de paix entre Libyens.

Dans ce jeu, le président français a réservé à l'Algérie les mots d'orgueil qu'elle est appelée à payer par des vies humaines, de l'argent et des risques sur l'intégrité du territoire. Dans les discussions officielles et secrètes dans lesquelles les menaces sont marchandées, l'Algérie par sa surface, faible densité de population mélangée et ses ressources naturelles se trouvera dans l'obligation de financer dans une facture que la France établira, laquelle accélérera sa crise de liquidités financières.

L'économie, les investissements et le feu en Algérie

L'annonce des ententes et compromis seront annoncés ce jour (jeudi, 7 novembre) par le Comité intergouvernemental de haut niveau algéro-français [6] qui pour la forme se réunira à Paris alors que les protocoles internationaux en usage c'est Alger qui devrait être le lieu de la cérémonie avec déclarations de joie des deux parties.

En faisant un screening banal des réponses du président français, il apparait que le nord de l'Algérie est réservé à la France avec des investissements intensifs en capital financier : les industries automobiles et formation dans les domaines de la technologie et de la médecine. Quant au sud, il est pour les Étatsuniens dans ses projets habituels de l'énergie et ceux à venir dans l'agriculture saharienne intensifs en technologie, finances et eau. Le secteur de la distribution du carburant sur l'autoroute est-ouest et les nouvelles extensions est la cible qui démantèlera la société publique Naftal une fois les subventions sur les carburants supprimées.

Dans l'une de ses réponses, le président français a cité nommément deux businessmen, un Algérien et un de son pays qui a fait fortune dans les télécoms. À tout rappel utile, les câbles sous-marins Alpal 1 [7] et Alpal 2 sont sous monopole français. De plus, il y a deux années, l'objectif du dégroupage de la boucle locale a été lancé en Algérie.

Une conjecture : si les infrastructures, le réseau des télécom et l'économie qu'ils portent subissent un assaut par la privatisation du dégroupage de la boucle locale avant la gratuité de la téléphonie fixe locale, ci-après une simulation sur les pertes potentielles de l'Algérie.

Hypothèse : la téléphonie locale est gratuite.

Tableau : estimation impacts économiques de tamazight et téléphonie locale gratuite						
		Effectifs bilingues tamazight/arabe	Effectifs à engager	Salaire mensuel moyen (DZD)	Salaire moyen mensuel global (DZD)	Salaire moyen annuel global (DZD)
Wilayas	48	5	240	35 000	8 400 000	100 800 000
Dairas	535	2	1 070	35 000	37 450 000	449 400 000
Communes	1 572	1	1 572	35 000	55 020 000	660 240 000
Total effectifs et salaires			2 882		100 870 000	1 210 440 000
Par jour ouvré, déplacements locaux auprès de la	Nombre	Temps moyen déplacement (heures)	Volume heures consommées *	Salaire horaire moyen	Salaire horaire global annuel	Tout le territoire
Commune	10	2	5 400	100	540 000	848 880 000
Daira	20	3	16 200	100	1 620 000	866 700 000
Wilaya	50	4	54 000	100	5 400 000	259 200 000
				Total	7 560 000	1 974 780 000
* Nombre jours ouvrés par semaine = 5 et 54 semaines par année						
Dans ce scénario à hypothèses fortes (valeurs basses), le bilinguisme tamazight/arabe, sans comptabilisation d'aucune externalité, Exemples d'externalités négatives : absentéisme, accidents de la route ; les positives : fluidité de la circulation pour le transport de marchandises, réduction des émissions de Co2						Gain
						764 340 000

Source : Aissat, Chérif. *Livre de la jarre pour la Patrie*. Edilivre. Paris. 2016. p. 104.

La santé en Algérie : avec les transferts médicaux pour des soins et la facture à payer, c'est une mine intarissable pour les finances françaises.

Le président de la France a allumé deux feux

Le premier sera long et très complexe à mettre en œuvre et c'est comme prédit dans notre analyse, c'est le retour des harkis et des pieds noirs avec réappropriation de leurs biens. Cet objectif serait un élément du scénario zimbabwéen qui serait appliqué à l'Algérie.

Le deuxième est déjà dans les plans aveugles des autorités monétaires et économiques algériennes qui, parce que c'est un crime contre l'humanité, ont peur de le lancer : il s'agit du taux de change et de la convertibilité du dinar [8]. En posant clairement et sans détour cette double problématique pour l'économie française et le refus de la France de libérer les pays du Sahel de l'emprise de la génocidaire monnaie qu'est le franc CFA, le président français a mis le tapis vert pour ses assassins économiques qui ont sévi et continuent à sévir en Algérie à travers les organisations internationales et à leur tête le Fonds monétaire international présidé par une de ses compatriotes.

La nature du président français révélée

Pour compléter les deux feux cités ci-dessus, le président français a prononcé les mots en usage dans les Private Equities négociées en dehors des marchés boursiers par les banques privées comme celle de son ancien employeur. À la 17'37'' de son interview, le président français a dit : « les règles de majorité restent très contraignantes ». Dans notre adresse filmée au Premier Ministre algérien intitulée : « Chérif Aissat à Ahmed Ouyahia » [9], à partir de la 16'10'' nous avons dit : « la réduction des volumes d'actions que doivent détenir les

étrangers... », « ramener des seuils d'actionnariat à 10, 15, 20% » et « vous allez changer la structure même des actions ... ». La réponse brève du président français et notre diagnostic se ressemblent comme deux gouttes d'eau. Cette bévue communicationnelle du président de la France, salutaire pour l'Algérie, et qui est un niveau de détail difficile à détecter montre réellement le niveau d'étranglement de l'Algérie.

Le terreau pour cette humiliation de l'Algérie

Ce niveau d'humiliation de l'Algérie a été rendu possible par le terreau politique local. Grâce à la compréhension des enjeux par les Algériens, les manipulations par des activistes algériens d'ONG internationales, les tentatives d'embrasement de la Vallée de la Soummam ont été à ce jour vains.

En étant incapables de dénouer la grève des résidents (étudiants en spécialité de médecine) alors qu'il présente un projet de loi fasciste et eugéniste sur la santé des Algériens devant les députés, le gouverneur de la banque d'Algérie et le ministre des Finances (Économie), ils aggravent la faiblesse de l'Algérie.

Dans le sillage de la déconfiture mondiale des courants dits de gauche ; en Algérie, c'est une députée d'un parti d'extrême gauche embourgeoisé et inconnue sur la scène politique qui se serait vu refuser par la coalition majoritaire de l'assemblée nationale l'augmentation du budget du Haut-commissariat à l'amazighité alors que ses figures de proue ont été informées de l'initiative de la dotation de l'Algérie d'un hymne national bilingue. Cette information serait un canular, un fake que nous avons reprise pour montrer le dangereux niveau de déstabilisation de l'Algérie.

Dans un silence d'indignité d'autres vedettes qui ont fait de l'identité un fonds d'investissement politicien spéculatif et qu'ils ont épuisé, ils se sont rabattus sur la manipulation des lycéens de la Kabylie alors que l'amazighité est l'unique force sur laquelle peut s'appuyer les patriotes algériens pour sauver la patrie.

L'opportunisme des candidats à la prochaine présidentielle, leur recherche de parrains occidentaux et leur faiblesse à détecter et comprendre qu'une guerre est déclarée à l'Algérie constituent une autre cause de la faiblesse du terreau politique national. Cet ensemble de vulnérabilités et menaces est porté par une constitution bâtarde.

À l'impossible, les Algériens sont tenus

Avec la visite du président de la France, il est devenu certain que l'Algérie est une cible et à abattre. En maintenant l'État debout et dans la paix, les Algériens sont tenus à cet impossible. Le retrait populaire de la confiance aux députés, la demande de la suspension de la constitution avec maintien des libertés civiles et politiques, la non-participation à toute manifestation populaire de masse en laissant les politiques et syndicalistes d'aller au-devant les premiers sont des éléments de solution.

Le consensus autour de l'intégrité du territoire et la considération par les Algériens des soldats algériens comme la chair de leur chair sont les clés pour réussir une révolution pacifique et sauver l'Afrique.

Si le président de la France a usé et abusé du mot « stratégique » alors qu'il est absent de la bouche des responsables nationaux, les sujets algériens doivent savoir qu'en plus d'être un adjectif, il est le véhicule des guerres modélisables par des équations comme : (-2 -

$8q * p + 1 * (1 - p)$ [10] ou Perceived Power = (Population + Territory + Economy + Military) * (Strategy + Will) [11]. À défaut de comprendre ces équations, les Algériens en conduisant les Africains chercheront leurs significations chez les poètes et écrivains comme celui qui a écrit : « Je m'enkyste dans ce monde des hyènes sensé être le mien. Il n'est plus le mien, il a tourné le dos à l'espoir. » Pour le changer bien sûr et vivre dans celui de l'amour pur même s'il est violent, chez-nous, dans notre Patrie, nous disons : « Thayri ».

Chérif Aissat

Notes

[a]. Les performances de lecture de notre texte sont très faibles. À cause des rebonds, 102 (Shares sur Facebook) + 111 (sur les autres réseaux) = 213 n'autorise aucune conclusion, 34 partages sur Facebook avec Like est une piètre performance. Par contre, si nous considérons que l'usage de Twitter est extrêmement faible en Algérie, l'analyse de la chaîne de distribution pourrait probablement révéler le niveau et les emplois des abonnés à ce réseau qui ont relayé notre texte 5 fois.



[Paris - Alger - Boudjellil et le président de la France](#), le 28 novembre 2017

[b] Cette analyse est rédigée sans prise de connaissance des contrats et ententes signés après la réunion du Comité interministériel de haut niveau algéro-français à Paris.

Sources d'information

[1] AISSAT, Chérif. *Paris - Alger - Boudjellil et le président de la France*. <https://www.mondialisation.ca/paris-alger-boudjellil-et-le-president-de-la-france/5620400>

[2] Le courant baâthiste puise son idéologie du parti Baas fondé par le syrien Michel Aflak (1910, 1989).

[3] BOUGON, François et Piquard, Alexandre. *Emmanuel Macron tire à boulets rouges sur l'audiovisuel public*. http://www.lemonde.fr/economie/article/2017/12/06/emmanuel-macron-tire-a-boulets-rouges-sur-l-audiovisuel-public_5225447_3234.html#uwYTIRGq6qGLJ3us.99

[4] Interview du président de la France. <https://www.youtube.com/watch?v=lQc9ATS-Xzg>

[5] Présidence de la République. *Traité de la Tafna*. <http://www.el-mouradia.dz/francais/algerie/histoire/Dossier/traiteTafna.htm>

[6] APS. *La 4e session du CIHN algéro-français revêt une « dimension particulière*. <http://www.aps.dz/algerie/66798-la-4e-session-du-cihn-algero-francais-revet-une-dimension-particuliere>

[7] Alpal 1 et Alpal 2 sont les câbles sous-marins de l'Internet algérien qui passe par Marseille (France) pour relier l'Algérie à des serveurs qui sont en Californie (USA). Sa maintenance est dominée par une

société française, quant aux paiements des redevances d'accès, elles seraient l'apanage de l'américain Verizon.

[8] AISSAT, Chérif. *Coopération entre les peuples d'Algérie, du Maroc et de la Tunisie*. <https://www.mondialisation.ca/cooperation-entre-les-peuples-dalgerie-du-maroc-et-de-la-tunisie/5615049>

[9] AISSAT, Chérif. *Chérif Aissat à Ahmed Ouyahia*. <https://www.youtube.com/watch?v=OwPTHuQP2gs>

[10] Avinash Dixit, Susan Skeath et David Reily. *Games of Strategy*. 4^{èd}. New York. 2015. p. 578. Illustration basique par un modèle mathématique de la Crise des missiles d'octobre 1962 à Cuba entre les USA et l'URSS.

[11] Ray Cline cite par Joseph S. Nye, Jr dans *The Future of Power*. Public Affairs. New York. 2011. Chapter 1. What Is Power in Global Affairs ? pp. 3-4

La source originale de cet article est Mondialisation.ca
Copyright © [Cherif Aissat](#), Mondialisation.ca, 2017

Articles Par : **[Cherif Aissat](#)**

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca